

Alcoy: un mes 1,50 pesetas. Trimestre 4,50 id.—Fuera: 5,25 id.—Extranjero: 15 id.—Ultramar: 8 id.

EL SERPIS

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado, 11 y 13, imprenta. —Recibe anuncios y reclamos la Admon.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Números atrasados, 25 céntos.

Números sueltos, 10 céntos.

AÑO V. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 12 DE NOVIEMBRE DE 1882.

ADMINISTRACION.

NÚM. 1432.

La prensa regional.

Teniamos interés en conocer que era lo que habia de hacer el Alcalde de Novelda Sr. Rizo que produciria tan grandes beneficios a la provincia y en que sitio se le iba a colocar para que asegurara nuestro porvenir. El Graduador lo habia anunciado componiendo y él habia de decirnoslo. Al recibir ayer los periódicos de la capital nos apoderamos del colega posibilista con verdadera ansiedad, por creer que con el número de anteayer hallaríamos aclarado el enigma; rompimos la faja con mano nerviosa; deshicimos los pliegos con precipitacion inverosímil, tanto que produjimos en una de sus hojas, con harto sentimiento nuestro, una larga rasgadura; y cuando lo tuvimos extendido ante nuestra vista dirigimos una mirada a sus planas y ¡oh decepcion! el colega empleaba casi todas sus columnas en la insercion del manifiesto que sus jefes le han dirigido.

Nada del Sr. Rizo! Quien quiera saber qué aprenda, habrá dicho para su plana de anuncios el colega. Ayer les dijo a los diarios de la capital que sus reporters, son mas activos y que por eso da noticias de sensacion; hoy se calla como un muerto. Las noticias son muchas veces de sensacion por el modo de darlas. Al pedir explicaciones de la pomposa gaceta al colega sospechamos que hacia política de pacotilla y escribía de retumbron. La sospecha ha resultado cierta.

Aunque el colega no nos lo ha dicho, sabemos el puesto que solicita para el Sr. Rizo, Alcalde de Novelda, y desde el que ha de hacer la felicidad de la provincia. Se han encargado de revelarnoslo El Constitucional en su artículo Aclaraciones, que debia haber titulado Cardenales a El Graduador, pues debe habérselos levantado y La Union Democrática en el siguiente epítoico suelto.

Hace tiempo dimos la noticia que pareció un canard al Constitucional. Dinástico de qué se presentaba candidato por Alicante a la Diputacion provincial el Sr. Rizo de Novelda, y ahora lo dice El Graduador; lo que prueba que tenemos tan buenos reporters como él. Uno de éstos nos adelanta la noticia de que D. Antonio Mandado, fusionista, aspira a representar el distrito de Orihuela y Dolores, y D. José Maria Coltran se presenta por el de Pego.

¿Con qué logrado que el Sr. Rizo, Alcalde de Novelda, salga diputado por Alicante, la prosperidad de la provincia queda asegurada? Aquí de las palabras de Jesús en el Calvario, Señor... ¿Si al menos fuera el Sr. Rizo, Alcalde de Novelda, posibilista? Pero ¡si es constitucional!

A nosotros que ejercemos el periodismo de buena fé nos ha engañado El Graduador. Perseguímos un fin: el bienestar y prosperidad de la provincia. Se nos dijo que se iba a asegurar nuestro porvenir con exaltar a cierto sitio al Sr. Rizo, Alcalde de Novelda; y deseamos que el Sr. Rizo, Alcalde de Novelda, ocupara aquel sitio. Era egoismo legítimo; pero no contamos que la política maquiavélica ha de concebir esperanzas que mata, como ha muerto las nuestras, que ya veíamos, confiando en las palabras de El Graduador, a la provincia cruzada de carreteras, caminos de hierro, cañales y cuanto puede producir el bienestar de una comarca, gracias al Sr. Rizo, Alcalde de Novelda.

Pero se trataba de un candidato a la diputacion provincial. ¡Que decepcion, mas que modo de hacer política...

En nuestro colega La Union Democrática encontramos tambien el siguiente suelto:

Tenemos entendido, que despues de haber tomado posesion de su destino el electo administrador de la Fábrica de Tabacos, D. Lorenzo Ferrando, ha quedado sin efecto esta toma de posesion, encargándose nuevamente de la Fábrica el Administrador cesante D. Luis Linares, hasta tanto que el ministro resuelva si el nuevo Administrador puede obtener este empleo, que está dotado hoy con 6.000 pesetas anuales, sin haber cumplido dos años en el de 5.000, que es el que ha disfrutado esta señor.

Nosotros creemos que sí, pero en comision, y como caso análogo citaremos el del Sr. Interventor de esta Delegacion de Hacienda.

Lo que no nos explicamos es, cómo despues de haber cesado el Sr. Linares, volve a encargarse de la Fábrica, siendo así que el llamado a sustituir al jefe, es D. Antonio Carralalá, Contador de aquel establecimiento.

Perdénenos el colega, pero lo que dice no puede

ser o no conocemos nosotros la legislacion sobre el caso. ¿Si se dió posesion al Sr. Ferrando, cómo volve a encargarse el Sr. Linares? En qué responsabilidad ha incurrido el que ha decretado tal posesion y tal cese?

Lo que será es que se habrá suspendido dar posesion al nuevo administrador de la fábrica de tabacos, si acaso falla a este llenar algun requisito. El mal de las huelgas va estendiéndose. He aquí lo que en una carta de Enguera dicen a nuestro colega Las Provincias, de Valencia.

«A consecuencia de los escasos pedidos que se hacian a los fabricantes de géneros de lana de esta villa, por falta de recursos en las provincias andaluzas, que es a donde mayor número de géneros de esta clase se esportan para uso de los habitantes del campo, la fabricacion se habia resentido lo bastante y escaseaba el trabajo; pero hoy, desgraciadamente, se halla completamente paralizado a consecuencia de una huelga de todos los operarios que trabajan en el edificio «Vapor San Jaime», debida, según nuestros informes, a que los dueños del artefacto despidieron a dos operarios de uno de los departamentos, por creerlos innecesarios; a la vez que sus compañeros quieren que continúen aquellos en el aparato donde trabajaban, turnando en los dias correspondientes cuando no haya trabajo para todos. La pura honrilla hace que, ni unos ni otros, hayan desistido durante tres dias en sus propósitos, lo cual es sensible en extremo. Pero no es esto lo peor del caso, sino que al paralizarse los trabajos en dicha fábrica, quedan igualmente con los brazos cruzados los escaldadores de lana, tintoreros, tejedores, batáneros, prenseros, tendedores de paños, y en fin, la multitud de operarios por los cuales han de pasar las piezas de tejidos de lana antes de estar dispuestas para espenderse en el comercio.

No sabemos como se resolverá este conflicto que, por hoy, no presenta síntomas alarmantes, pero que pudiera algun dia, si se prolonga, producir resultados funestos.»

El corresponsal de otro pueblo del citado periódico valenciano exhuma el siguiente epitafio, no sin prescindir de su parte literaria y acogiendo-se a la moral.

«Lo que tuve... lo gasté. Lo que gané... lo perdí. ¡Solo tengo lo que di! Si se quiere una redondilla, añádase lo siguiente: «Bueno, pues guárdelo usted»»

Revista Política.

(De nuestro servicio particular.)

Alemania.—La política comercial.—Los Estados anexionados.—Los 12.000.000 de alemanes de Austria.—Los Estados Unidos.—Los demócratas y los republicanos.—El socialismo en Francia, Bélgica y en España.

Los periódicos franceses todos los dias nos cuentan nuevas desdichas de Alemania, ponderando su enorme decadencia, y no hay que decir cuan lejos estan de la verdad. Alemania, por un conjunto de circunstancias, ha llegado hoy a tal esplendor, que nunca sobrepasó nacion alguna. Su política comercial ha arrebatado a Francia el mercado de la América latina. La union sindical francesa da cuenta estos dias de que los productos franceses han perdido una gran batalla. Mientras Francia nos niega franquicias, Alemania quiso a todo trance verificar con España un tratado de comercio. La letra de imprenta, el papel, la tinta, los juguetes, los cromos, los objetos de arte, los muebles, hoy en España son alemanes, y con el tratado de comercio quieren acabar con la importacion francesa.

En las elecciones que acaban de verificarse, los estados anexionados han dado un contingente escaso de diputados de la patria. La Alsacia y la Lorena envian en su mayoría diputados alemanes. Los 12.000.000, alemanes de Austria empiezan a agitarse en pró de la anexion.

En los Estados Unidos se ha verificado estos dias una de las revoluciones mas poderosas y mas pacificas que se conocen: desde la guerra de cesesion los demócratas separatistas han sido tratados con rigor y en los Estados del Sur como pueblo de conquista. Los republicanos dirigidos por Grant y por Art-

ur exageraron sus principios a costa del sistema liberal. Las libertades locales fueron meradas. La dictadura reinó permanentemente en Luisiana, Misouri, Virginia y los ricos estados agricolas. Se llegó al extremo de que el New-York Herald, periodista del imperio, el imperio para Grant y que comenzarán a desaparecer las franquicias de los Estados. Despues de 30 años de ostracismo la opinion se ha inclinado a los demócratas y en las elecciones verificadas ayer han triunfado 170 de éstos, contra 130 republicanos. En 38 estados han vencido tambien, de suerte que el Senado lo que se elija será demócrata.

Los Estados Unidos necesitaron un gobierno fuerte y lo tuvieron. Hoy ya no es necesario y en cambio es preciso destruir la empleomania y la centralizacion.

Los socialistas franceses continúan su campaña. Su órgano La Revolte, anuncia en su último número que la revolución está preparada en toda Europa y pronto la propiedad individual desaparecerá. El Directorio internacional lo componen el príncipe de Kracopine, Eliseo Redusi, el geógrafo, y un perdido llamado Dumay, ex-alcalde y ex-comunalista.

En Bélgica tenían puestas grandes esperanzas, pero las derrotas de la virgen anarquista Luisa Michell les han abierto los ojos.

En España tambien cuentan con muchos aliados. En Barcelona existe un núcleo internacionalista poderoso; y si bien no está tan preponderante como hace 40 años, es siempre terrible.

El Alcalde de Jerez ha manifestado al Sr. ministro de la Gobernacion que los disturbios de aquella ciudad sirven de pretexto a los socialistas para continuar su agitacion.

Afortunadamente, son demasiado débiles para intentar revolucion ni aun en Francia.

Noticias generales.

En la aldea de Bolado (Oranese) ha sido envenenada la viuda Josefa Vizcaya por un hijo político suyo, que le hizo comer una libreta de pan en la que habia introducido una gran cantidad de arsénico.

Ha sido entregada a S. M. en la real cámara la reliquia de Nuestra Señora, que se venera en la catedral de Tortosa y que ha traído de real orden una comision del aquel Ilmo. cabildo con ocasion del próximo alumbramiento de S. M. la Reina.

Para que nuestros lectores puedan juzgar como trata el Siglo Futuro a un sacerdote español, al padre Sanchez; transcribiremos las siguientes líneas: «Un presbitero que todavia no está en San Baudilio de Llobregat, sino en la redaccion del Tiempo y a veces en la de la Epoca, y que se llama don Miguel, parece que pronunció la otra noche en el blasfemadero de la calle de la Montera, vulgarmente llamado Ateneo de Madrid, un discurso de piston y medio».

Se anuncia oficialmente la concesion de la categoría de Par al almirante Seymour, que tomará el título de lord Alcester, y del general Wolseley, que se llamará lord Wolseley del Cairo.

S. M. el Rey ha remitido al príncipe Arissuhava con su carta autógrafa el diploma de la gran cruz de Carlos III.

Noticias e intereses locales y regionales

Mañana espira el plazo para pagar el segundo trimestre de la contribucion industrial y de comercio correspondiente al actual año económico, en esta ciudad, lo que advertimos a los contribuyentes, que aun no hayan satisfecho sus respectivas cuotas, a fin de que no caigan en mora, evitándose los consiguientes perjuicios.

número 6, entresuelo, y las horas de cobranza son de 7 de la mañana a una de la tarde.

De nuestro estimado colega La Revista de Alcoy, tomamos los dos siguientes sueltos: «Se ha colocado sobre la mesa del altar de la Capilla de la Comunion en la iglesia parroquial de Santa Maria dos hermosos cuadros de figura ovalada representando los Sagrados Corazones de Jesús y de Maria. Tanto las pinturas, obra del distinguido pintor valenciano D. Eduardo Soler, como los marcos dorados, labrados primorosamente, son del mejor gusto artistico, aunque, a nuestro juicio, algo grandes para el sitio que ocupan.»

«En la capilla de la Virgen de los Desamparados se ha colocado un precioso pedestal figurando una nube con los mancebos, sobre el cual descansa la sagrada imagen de la Virgen.» «El trabajo es primoroso debido al cincel del reputado escultor valenciano D. Francisco Perez, y ha sido costeado por una persona devota.»

Extracto del «Boletín oficial».

Dia 10 de Noviembre. Circular insertando la real orden por la que se declaran vigentes ciertas disposiciones a que se han de sujetar los expedientes que se formen en solicitud de recargo sobre el cupo de 70 por 100 por razon de consumos, que se concede a los Ayuntamientos.

Otra señalando dia para la subasta del servicio de acopios de conservacion en el actual año económico de las carreteras que se designan.

Edicto con la resolucion dictada en un expediente de minas.

Continuacion de la Ley de Enjuiciamiento criminal.

Circular de la Administracion de propiedades e impuestos, advirtiendo a los Alcaldes de los pueblos que no han hecho efectivo el cupo de consumos y cereales correspondiente al segundo trimestre del actual año económico, asi como los debitos por los sextas partes de mortuoria y los procedentes de años anteriores, que se pondrán en vigor los medios coercitivos, que las leyes previenen contra ellos, si dentro del presente mes no ingresan en la Tesoreria de Hacienda sus descubiertos.

Seccion de Ayuntamientos y Juzgados sobre asuntos diferentes.

El 7 del actual entró en el puerto de Alicante un guarda-costas con unos 800 kilogramos de tabaco de contrabando, que parece encontró escondidos en una cueva, entre Torrevieja y Cartajena.

Leemos en nuestro colega Las Provincias.

«Diego de Barcelona que, procedente de Roma, ha llegado a aquella capital el acuarelista valenciano D. Lorenzo Casanova, quien se propone establecer un local titulado «Centro de las Artes», en el que se venderán obras de conocidos artistas españoles.»

En las diferentes cartas que nuestro querido amigo ha dirigido a esta ciudad anunciando su venida, no consignó nada absolutamente de los propósitos antedichos, y si solo que piensa establecerse en Barcelona, pero visitando antes esta ciudad, su pueblo natal, donde tiene su familia y cuenta con infinito número de amigos y admiradores de su talento artistico.

El dia 6 de Diciembre próximo y doce horas de su mañana se celebrará en el gobierno civil de esta provincia la adjudicacion en pública subasta del servicio de acopios durante el actual año económico de las carreteras de esta ciudad a Yecla, Jativa a Alicante y Silla a Alicante por 7.512-19 pesetas, 10.384-98 pesetas y 23.848-80 pesetas que importan sus presupuestos respectivos.

Los vecinos de una gran parte de la calle de San Nicolás y de otras calles tambien, se quejan de una verdadera epidemia de mosquitos que invade sus domicilios y que les impiden de noche pegar un punto los ojos. Practicadas algunas averiguaciones en busca del foco generador de la plaga cinifica, se ha podido descubrir que procede de las alcantarillas, cuya falta de limpieza es grande.

Suponen los vecinos querrelantes, y nosotros lo exponemos a la consideracion de la Comision municipal correspondiente, por si le parece bien, que destinando parte del agua sobrante del servi-

cio público, á la limpieza periodica de los conduc-
tos subterráneos que se mencionan, la plaga de los
mosquitos desaparecería.

Nada cuesta de probar.
El Cronista recomienda al señor ministro de
Hacienda que dicte una orden disponiendo que los
delegados no obliguen á los expendedores á tomar
cantidades fabulosas de tabacos y efectos timbra-
dos.

La indirecta de El Cronista reza con Valencia,
sino mienten nuestros informes.

Esta noche tendrá efecto en el Teatro principal
la representación del magnífico drama en tres ac-
tos, de los Sres. Perez Echevaria y Santivañez,
titulado El Ejemplo. Como fin de fiesta se pondrá
en escena la chistosa y aplaudida pieza valenciana
del festivo escritor D. Eduardo Escalante, nomi-
nada La escaleta del dimoni.

Mañana se verificará una función á beneficio del
público, representándose el drama valenciano en
tres actos, original del malogrado escritor don
Leandro Torromé, titulado Pobres y ricos y el sainete
del inolvidable D. Ramón de la Cruz, cuyo título
es El sutil tramposo.

La obra que se pondrá mañana en escena fué
muy aplaudida en su primera representación.

De cuantas noticias recibimos, aparece que en la
comarcas de Levante, y con especialidad en esta pro-
vincia, se quejan amargamente de la falta de aguas
que impide se haga la sementera con buenas con-
diciones. La sequia se hace tan persistente, que en
muchos terrenos de secano no se atreven los la-
bradores á aventurar el grano, por temor á per-
derlo por completo. Si no llueve en breve y se
preparan los terrenos para recibir la siembra, la
cosecha del año próximo será casi nula, pues solo
la habrá, y mala, en los terrenos de regadio.

Otros años ya se veían por ahora verdear los
campos.

Por Real orden del ministerio de la Gobernacion
se han devuelto á los ayuntamientos de Catral,
Torrevieja, Callosa de Segura, Orba, Benijofar y
Dolores los expedientes, pidiendo autorizacion para
imponer un recargo extraordinario sobre el cupo
de 70 por 100 que por razon de consumos les con-
cede la ley, con objeto de cubrir el déficit de sus
respectivos presupuestos del año económico ac-
tual, á fin de que sean formados con sujecion á
las disposiciones vigentes y á las que establece la
Real orden de 3 de Agosto de 1868.

La real orden dispone tambien para que se ha-
ga entender á los referidos ayuntamientos, como
á los demás que solicitan recursos extraordinarios
de los que hace referencia la espresada disposi-
cion, que al formar la tarifa general ha de acom-
pañar al expediente, y en la cual han de consignar
el arbitrio ó recargo que acuerden sobre cada uno
de los anteriores de comer, beber y arder, que el
importe de aquel, sumado al que el artículo pa-
gue por razon del 70 por 100 de consumos, no ha
de pasar del 25 por 100 del precio medio que ten-
ga el artículo en la localidad respectiva.

El mismo dia que en esta ciudad, se sintió tam-
bien en Murcia un rápido temblor de tierra.

En Archena y en otros pueblos inmediatos á los
baños se sintió la trepitacion mas violenta, produ-
ciendo el hundimiento de una casa en Archena y
otros desperfectos en los baños y en varios sitios
de la campiña.

El escampayia Garra ha apresado en la isla Grósa
en esta provincia, anteayer, trece bultos de ta-
baco de contrabando.

En breve se reanudarán las suspendidas obras
de perforacion del pozo artesiano de Nuño, después
de haberse reconstituido la sociedad exploradora
bajo la base de profundizar hasta seiscientos me-
tros.

Al presente existe un pequeño tropiezo para
continuar, ó sea un bloque suelto movible de pie-
dra, que se interpone al tiempo de efectuar la en-
tubacion, impidiendo que esta se efectue; pero se
hará desaparecer dicho obstáculo empleando la
dinamita, segun la práctica establecida en el ex-
tranjero por los mas acreditados perforadores de
pozos artesianos, en casos análogos, y no se duda
en obtener el mas satisfactorio resultado, que per-
mita continuar los trabajos con la esperanza de
obtener el mas lisonjero resultado.

Mucho celebraremos que este se obtenga.

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

Madrid 10 Noviembre.

Todos los periódicos de la mañana reseñan lo
ocurrido anoche en la redaccion de La Fé, en don-

de reuniéronse unos 250 carlistas de los que con
mas teson han defendido la causa del Pretendiente
en los campos de batalla.

Los nocedalistas no dan importancia á nada de
lo allí dicho y acordado, pero los que juzguen con
imparcialidad los sucesos, no podrán menos de
convenir en que pasa al partido tradicionalista lo
propio que sucede en el constitucional, en que dos
corrientes diversas minan su existencia.

Los amigos de La Féson en el partido tradicio-
nalista, como los serranistas en el constitucional,
una fuerza negativa.

Habianse dicho que se acordó en la citada reunion
enviar una comision á Venecia con el fin de arran-
car á D. Carlos del secuestro en que le tienen los
nocedalistas, y tal era sin duda al propósito de los
iniciadores del meeting, mas se debió meditar el
caso, y se abandonó la idea, presumiendo quizás que
su amado principe se negaría á recibirlos y harian
en balde el viaje y una plancha colosal.

Hubo quien propuso que se destituyera á D. Car-
los y se proclamara Rey á D. Jaime, pero fue des-
echado el proyecto prestando que esto seria dar
la razon á Nocedad, quien haria lo posible para
frustrar el éxito de la empresa.

Abundaron les epitetos contra el ex-ministro
isabelino y contra su amo y señor.

Résumen: La Fé publicará otra vez el artículo
que tanto llamó la atencion el otro dia, por lo
atrevido, firmado por todos los congregados anoche
en su redaccion y se le enviará un pliego certifica-
do á D. Carlos.

Será el último número de La Fé que se envíe á
aquel personaje, á quien España debe haber derramado
rios de sangre y de oro.

El hecho de haber visto circular por la calle de
Alcalá y Puerta del Sol algunos carruages que con-
ducian á personajes luciendo uniformes, que venian
de la recepcion habida en la embajada france-
sa, ha hecho suponer á muchos que la reina iba
de parto y con tal motivo, y como sucede siempre
el rumor fué creciendo y tan creído fué, que al-
gunos impacientes se han presentado en Palacio con
mas cruces que un calvario, para asistir á la presen-
tacion del futuro vástago.

Han conferenciado hoy con el presidente del
Consejo los Sres. Angulo, Moreno, Benitez y Ruiz
Gomez.

El Gobernador militar de Lérida telegrafía que
se ha restablecido la calma en aquella zona, y que
las columnas de tropa no han encontrado indicios
de la partida que se levantó.

Ignoro si tendrá fundamento un rumor sordo
que ha llegado á mis oidos, segun el cual el gobier-
no inglés se propone retirar el exequatur al con-
sul español en Gibraltar, suponiendo que tuvo ha-
bilidad bastante para engañar á la policia inglesa,
haciendo que se espulsara de aquella plaza á Ma-
ceo y Rodriguez.

Si el rumor se confirmase, seria un mal paso el
que daría Inglaterra.

Los constitucionales aconsejan á Mártos que no
se declare dinástico por ahora, prometiéndole en
cambio el apoyo moral del gobierno en cuanto á
sus asuntos interese.

He recibido esta tarde una sorpresa. Me han
dicho en el salon de conferencias:—Ahi está Na-
varro Rodrigo.—Y al ir á buscar al jefe de los ter-
cios en medio de gran muchedumbre, que afanosa
por conocer su actitud tanto tiempo dudosa, no le
daba tiempo á contestar todas las interpellaciones
de los políticos y periodistas, me he encontrado
en un extremo de la sala á aquel hombre público,
que muy tranquilamente fumaba y oia conversar
á dos de sus amigos que estaban en su compañía.

Creí al principio que no se habrian apercibido
todavía, y esperé; pero ha trascurrido media hora
y la presencia de aquel hombre que, algun tiempo
antes hubiese puesto en movimiento á todos los
concurrentes á aquel centro, no ha causado la mas
ligera alteracion en los corros, ni ha sido objeto
siquiera de uno sola version.

¿Porqué? he preguntado y la contestacion ha
sido bastante unánime. La actitud de Navarro y Ro-
drigo no la conoce ni él mismo; por consiguiente,
es inútil preguntarle. Además, ha ofrecido mani-
festarla cuando se abran las Cortes y como toda-
via no se han abierto, no tendrá hecha la composi-
cion de lugar. Esto me han dicho; y tan fria é in-
diferente contestacion me ha sugerido otra pre-
gunta que no me han contestado. ¿Ha perdido im-
portancia Navarro Rodrigo ó carece de interes su
actitud? he dicho y no se han atrevido mas que á
decirme con referencia al mismo Navarro que Sa-
gasta con él ó sin él esta pérdida. Esto he creído
que seria un falso testimonio; porque el Sr. Nav-
arro Rodrigo tiene bastantes amigos y una idea de
su importancia, que no le consentiría manifesta-
ciones eu aquel sentido.

Es lo cierto que después de todo el verano se
ha presentado en el Salon de conferencias el jefe
de una fraccion tan respetable en las cámaras

como los tercios y no ha hecho mella en los polí-
ticos. ¿Será por la manera como ha trabajado antes
de hacerse presente en el Congreso?

40 Noviembre.
Aunque ya adelanté á V. ayer la reunion habida
en la redaccion de La Fé, no está de más decir so-
bre ella algunas palabras.

Los señores congregados se veían en situacion
dificilísima. D. Carlos los humilla y los desprecia.
Enviar una diputacion á Venecia, seria esponerle á
una afrenta terrible que ninguno querría sufrir.

Una abdicacion es imposible en estas circuns-
tancias. D. Jaime no está en estado de separarse
de su padre, ni lo consentiria. D. Alfonso no po-
dria nombrarlo, porque seria trastornar el orden
de sucesion de la corona, base de las pretensiones
del partido carlista. En esta situacion desesperada,
los Sres. Vildósola, La Hoz, Ternero, y tutti quanti
han acordado agotar todos los medios pacíficos
y dirigir una exposicion respetuosa á D. Carlos. Los
periódicos que hablan de su viaje á Venecia no
están enterados.

Muchos carlistas temen que la hora de descom-
posicion de su partido está dando ya, sin que pue-
dan detenerse las manecillas del reloj.

La cuestion del fondo de los reptiles se ha puesto
otra vez sobre el tapete. Hace dos años la suscitó La
Correspondencia Ilustrada y de mano en mano contó
una lista de periódicos y periodistas subvenciona-
dos. Ahora corren tambien papeles y listas curiosos.
Diputados periodistas que cobran del material de
algunos ministerios, fuertes sumas.

Centenares de suscripciones á los periódicos en
los centros oficiales, dándose entre otros el he-
cho de que en los presidios solo, tiene 1.500 sus-
cripciones uno.

De fondos secretos dicense que se pagan enor-
mes subvenciones y que los artículos como el
del duque de la Torre proceden de este ori-
gen.

Sea de ello lo que quiera, lo los desconocen que el
hecho es muy antiguo y que debe imponerse in-
mediato remedio. Periódicos hay que en el mis-
mo libro de Mr. Hubard están consignados como
tirando 500 ejemplares y permiten coche á sus
propietarios ó directores.

Pocas novedades fuera de esto hay que señalar
en el orden político del dia y hasta la izquierda, ha
prescindido hoy, digámoslo así, de las acostumbra-
das reuniones.

Un fusionista muy caracterizado que lleva un tí-
tulo de Castilla, decia esta tarde en el Salon de
Conferencias del Congreso, que el movimiento po-
lítico de la izquierda era un movimiento revolucio-
nario.

Continua ocupando la atencion de los políticos la
reapertura de Cortes, en donde se han de ventilar
grandes cuestiones respecto á la política de la iz-
quierda, habiendo quien cree que no ha de tomar
por ahora gran incremento dentro de las Cámaras
el partido del que es jefe el ilustre duque de la
Torre.

En el Senado principalmente es donde hay mas
posibilidad de que los ministeriales puedan afron-
tar ó afrontar desde luego la batalla que tratan de
dar los adalides del nuevo partido.

El Sr. Figueras sigue bastante mejorado y se
abriga la creencia de que pueda salvarse.

Bolsa.—3 p interior al contado, 28,27 1/2.—
Los cuatros, el perpétuo, 65,90—el amortizable
78,25—los ferros no se han cotizado—las cubas
99,05

Bolsin: Interior al contado 28,23.

A fin de mes 278,75.

Express.

Boletín religioso. Santo de hoy.—S. Diego de Alcalá.

Santo de mañana.—S. Estanislao de Kostka.

CULTOS.

Parroquia de Sta. Maria—Hoy á las 7 misa de Co-
munion general; á las 9 solemne funcion que la
Corporacion de la música Novisima dedica todos
los años á su patrona Sta. Cecilia, á grande orques-
ta y sermón que dirá el Dr. D. Francisco Navarro,
cura de S. Mauro. Por la tarde continuará el Nove-
nario Misión, cantándose completas, por el reveren-
do Clero, rosario, plática doctrinal á cargo de don
Jaime Pajaron y luego el sermón por el padre
Francisco Valls, de la Compañia de Jesús, con-
cluyendo con el lamento de las almas y bendi-
cion papal.

Espectáculos.
Teatro principal.—Gran funcion para hoy do min
go 12 de Noviembre de 1882.
El drama en tres actos
EL EJEMPLO.
La pieza en un acto
LA ESCALETA DEL DIMONI.
A las 8. Entrada general 2 reales.
Mañana, lunes, gran funcion á beneficio del pú-
blico, poniéndose en escena el drama valenciano en
dos actos titulado:

PÓBRES Y RICS.
La pieza
EL SUTIL TRAMPOSO.

ULTIMA HORA.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR
DE EL SERPIS.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exte-
rior español 68 1/4.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo
del Marques de Campo «Magallanes» y continúa
su viaje sin novedad.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor co-
rreo del Marques de Campo «Asia».

Un despacho de Londres fechado esta mañana
dice que el periódico el «Standard» aplaude hoy
la supresion de la inspeccion de Hacienda de
Egipto anglo francesa.

Añade que la presencia de lord Dufferin en el
Cairo y los 10000 ingleses que guardan el
Egipto, son mejor garantía para los tenedores
de la deuda egipcia que los firmantes del Sultán.

Después sienta la peregrina teoria de que eu-
ropa está interesada en que se dé temporalmen-
te á Inglaterra la direccion de todos los asun-
tos egipcios.

Este lenguaje que confirma claramente el pro-
pósito de la gran Bretaña, de no admitir la co-
laboracion de ninguna otra potencia en las or-
illas del Nilo, ha producido muy mal efecto aqui
y se cree que sucederá lo mismo en otros gabi-
nes.

Se han recibido ya las noticias electora-
les que faltaban de los estados de Calor-
do, Kansas y California. Reuniendo los datos
que faltaban con los conocidos anteriormen-
te, resulta que la mayoría de los demócra-
tas en la Cámara de representantes de los Esta-
dos Unidos será todavía mayor de lo que calcu-
laba el «Times» de Nueva York.

Hoy puede asegurarse ya que los demócratas
tendrán 50 votos mas que los republicanos.

Madrid 11 Noviembre (8-15 mañana).

Contra lo que se esperaba, ha fallecido el se-
ñor Figueras.

Seguramente les serán dispensadas las sig-
naturas del curso preparatorio á los alumnos
del último grupo en las facultades de Medicina
y Farmacia.

El Rey marcha esta mañana á Guadalajara.

Madrid 11 Noviembre (6-15 tarde).

Ha muerto esta mañana el Sr. Figueras.

El entierro del cadáver será civil, debiéndose
efectuar el domingo á las tres de la tarde.

Presidirá el duelo el Sr. Pi y Margall.

BOLSA:
3 por 100 consolidado á 28'20.

Guadalajara (enlace) 11 Noviembre (1 50 tarde).

En el tren de esta mañana ha llegado S. M. el Rey.

Ha girado una visita al campamento, acompa-
ñado de los generales Martinez Campos, Echa-
güe y Terneros, el director de la escuela de
Ingenieros militares y la oficialidad del cuerpo.

Las obras de fortificacion provisional están
admirablemente hechas.

El Rey y su acompañamiento regresarán es-
ta tarde á las siete en tren expres á Madrid.

CONFITERIA Y REPOSTERIA
DE LOS HIJOS

SEBASTIAN GADEA
23, calle del Mercado, 23.

En este establecimiento se confecciona toda cla-
se de pasteleria y reposteria, dulces secos, peladi-
llas finas de primera, turrónes y cuantos capi-
chos se encarguen en ramilletes, tortadas adora-
das, etc. etcétera.

Se vende.

una casa de reciente construcción que mide 100
palmas de profundidad por 44 de fachada, situa-
da en esta ciudad, calle de San Jorge núm. 39.

Informará en cuanto á su precio y demás condi-
ciones D. Miguel Girones Sanchez, Abogado, en
su despacho, calle de San Nicolás, número 11 pi-
so 2.º.

Se arrienda

un edificio hidráulico propio para la fabricacion
de paños situado en la partida del Trasalt, cuarte-
del E núm. 2.

Darán razon San Lorenzo, 48.

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a sus firmes. — No se devuelven los originales

Alcoy 12 DE NOVIEMBRE DE 1882.

La Semana.

El terremoto. — Sustos y comentarios. — Vuelve el estor. — Mosquitos. — Receta anticiniflica.

Un suceso verdaderamente extraordinario ha ocurrido en la semana, un suceso, vamos al decir, de esos que no ocurren todos los días: un terremoto.

Por cierto que yo no había presenciado otro, salvo el (Terremoto de D.ª Martinica) — como lo apellidaba una señora antidiluviana — que he visto representado varias veces en el teatro. Había oído, si, hablar de que esta clase de fenómenos es el pan nuestro de cada día en el lugar donde se crían las gallinas, quiero decir en el Archipiélago filipino; sabía también que a su influjo suelen las casas saludar cortésmente a los paseantes en corte con reverentes inclinaciones de cabeza, y que los muebles acostumbra a bailar una zarabanda como la que ejecutan los palanganeros y veladores a influjo de los mediums en las sesiones espiritistas; pero hasta ahora ni había tenido el honor de que me saludara ningún campanario, ni se me había ofrecido ocasión de ver entregado, por sí, a las delicias de Terpsicore, a los prodios per se, a las delicias de la industria mobiliaria, manufacturados; de la industria mobiliaria, el espectáculo, en sí, es verdaderamente curioso; y salvo el sentimiento de temor que le acompaña, podría llegar a ser hasta cómico. Se entiende, no traspasando los límites de un prudente devaneo geológico.

Eso de ver que le falta a uno la tierra de los pies y que se le vá la cabeza, asusta si no se fija uno en los demás, pero si lo hace, las fisonomías y las actitudes del prójimo atribulado, prestan materia inagotable para un album de caricaturas y es cosa de reír hasta reventar.

Como de costumbre, al *tremblement de terre*, como dicen los franceses y pongo yo en su idioma por seguir la moda de introducir motecitos extranjeros en las revistas — han seguido los comentarios y las explicaciones.

Y qué de cosas más estupendas se han oído! Quien lo atribuía a la influencia del cometa; quien lo miraba como un aviso providencial contra las demasías socialistas que amenazan a la Europa; quien suponía que eran preludios de un volcán que iba a brotar por la boca de la cueva de la Julia o la de las Maravillas.... Un *terme* hubo, que recordando el caso del fanfarron portugués dijo, como este:

— ¡Noa trembles terra, que nao te haré daños! Sea por el terremoto, sea por el atejamiento cada día más marcado del cometa, sea porque a la atmósfera le dá la gana, — y Vds. dispensen la rudeza de la expresión — el caso es que el calor ha vuelto y la ropa de invierno que nos obligaron a tomar los primeros frios, nos pesa encima como si fuera de plomo.

Los únicos que deben sentirlo, son los sastres, que apesar del calor y por su misma causa, no podrán hacer su agosto.

Este inopinado descenso de temperatura, tal vez, ha sido causa de que la plaga de los mosquitos que durante el verano ha molestado a gran parte del vecindario, se haya reproducido.

Por lo que a mí toca, ni ahora ni antes — y en buen hora lo diga — han venido a molestarme los ciníficos malignos. Lo cual no impide que me confunda del mal que sufren mis conciudadanos. Y para que no digan que esta revista no les ofrece alguna utilidad, voy a concluir dándoles una receta para librarse de los mosquitos:

Bastará para ello que al tiempo de acostarse quemen en la alcoba ó cuarto de dormir, después de bien cerrado, un poco de alcanfor, ó hagan un saumerio con espliego, y los mosquitos perecen.

Es probado.

Es.

Sueltos y Bombos.

Yo no sostengo el principio de que la prensa es poder del Estado; y mal podría hacerlo cuando la vemos hoy en poder del Estado.

Por supuesto, aquel Estado del que decía Luis XIV: *El Estado soy yo*.

Cierto es que las circunstancias... Y vea V., a propósito de las circunstancias, la oportunidad de traer a mientes aquella capa famosa de paño grana, que compró un andaluz en cierta almoneda y salió con ella muy orondo y muy ter-

ne. Un compadre suyo le advirtió que en el cuello tenía una chinche.

— Es una casualidad, dijo mi hombre.

— Pues camaraita, [replicó el compadre, tiene mas de veinte casualidades a la vista.

Las circunstancias son a la situación lo que las casualidades a la capa del cuento.

Pero quedamos en que yo no sostengo que la prensa sea cuarto, quinto, ni sexto poder del Estado.

Ahora, que la prensa tan hostilizada por el infinito número de los interesados en que la publicidad carezca de amplios y hábiles medios, no sea un elemento de primera necesidad en todas las clases de la sociedad contemporánea, eso niéguelo quien guste figurar en la familia de los que niegan la luz que los inunda y el Dios que los mantiene sobre el haz de la tierra.

¡Qué manera de encabritarse el que siente la punzada del acicate del suelo!

¡Qué pavoneo tan particular el que produce el halago del bombo!

Y, sin embargo, sueltos y bombos se afectan recibir con desden ó indiferencia; y, lo mismo el satirizado en uno que el preconizado en el otro, empeñanse en finjar que les importa un bledo tiro ó elogio; y aún que no tienen culpa ni parte en la censura ni en la apoteosis.

Y por dentro vá la procesion, por supuesto.

No creo que duden Vds. del fenómeno; pero, por si acaso, allá van las fotografías de las situaciones que sueltos y bombos producen.

En política.

— ¡Ha visto V. la necedad de ese periplo liecho, que dicen patrocinado por el Sr. S...?

— Veamos.

— Aquí está. Columna tercera. *Pregunta*.

— Vamos a ver: ¿Qué méritos, sin contar los de Nuestro Señor Jesucristo, concurren en el nuevo jefe de seccion de tal ministerio, D. Fulano de Cual? Desearíamos conocerlos.

— ¡Ha visto V. que payasada?

— ¡Bah! Eso se desprecia soberanamente.

El timbre. — Tirilí-lirilí.

— Maude usía.

— En cuánto entre uno de *La Correspondencia* me avisa V. sin pérdida de momento.

— Muy bien, señor.

— Y un vaso de agua. Tengo secas las fauces.

En el teatro.

— ¿Conoce V. a alguien en el *Aristarco Español*, Edelmira?

— A nadie, amigo mio.

— Lo dirige Piña, y escriben Luca, Mamey, Zapote y Guayaba.

— Y a qué conduce la pregunta?

— Es que dan a V. un bombo piramidal, si bien de sobra merecido.

— Lo agradezco; mas no puedo agradecerlo, por que juro a V.:

— Con permiso, querida amiga.

— Ana.

— Señorita.

— ¿Llevó V. mi retrato al Sr. Piña?

— Y me dió veinte números del *Aristarco*, ese...

— ¡Basta! Mucha discrecion, Ana, estamos?

— Se ha suicidado en la Moncloa.

— ¿Quién es el suicida?

— Se acuerda V. de aquel Mostachos, que publicó años pasados la *Revista Cómica*?

— Y tanto como me acuerdo. Figúrese V. que cuando en aquella legislatura apoyé mi proposición sobre los quesos manchegos, él firmaba la letrilla que llevaba por epigrafe *Está oscuro y huele a queso*.

— ¡Pobre hombre!

— Mire V., yo soy incapaz de alegrarme del mal ajeno, porque mi corazón...

— Ya lo creo.

— Pero de ese... vamos... que no lo siento, y lo digo francamente. El Sr. Mostachos. ¡Anda, que ya la pagó!

— Vengo el honor y el gusto juntamente de presentar a V. al joven poeta D. Tibulo Anguilar y Meloja.

— ¡Hola! ¿Es este caballero el inspirado cantor de *Minini*, el gato de Angora de mi hija Mercedes?

— El mismo, general.

— En V. hay mucho genio, señor mio.

— ¡Oh! Usted me pulveriza deliciosamente.

— Espero a VV. mañana a la hora del almuerzo, y confío en que honra una casa en que tan gratos son sus recuerdos hasta para *Minini*, Aquiles de su preciosa Odisea.

— Ya vá V., señor director, que en este suelto

taca a la moralidad de la compañía por el *Apaga y vámonos*.

— No sea V. niño, amigo Vidrioso. El crédito de la Sociedad está muy por encima de esas malignas indicaciones.

— Es que ya han venido tres ó cuatro imponentes, alarmados por lo que ahí se trasparenta, sobre agiotajes con los fondos en caja.

— Tede ello importa un camino. Créalo V.

— Yo creía que en este caso...

— El coche está a la puerta.

— Nada; no nos ocupamos de esa bicoca. Hasta luego amigo Vidrioso.

— Hasta luego, señor director.

— Miguel, a la redaccion del *Apaga y vámonos*, y por el camino más corto.

— ¡Piruetas! tenemos que reñir.

— Señora, ¡es posible!

— Me ha puesto V. en evidencia en su revista de salones del último domingo.

— ¡Ah, señora!

— Aquellos elogios de mi cofa de malla me comprometen. Dirán que parodio a Juana de Arco; que aspiro al ornato belicoso de la doncella de Misso longhi.

— Lo dirán los envidiosos y los Zoilos de la distinción suprema.

— Voy a enseñar a V. el sombrero-casa que estrenaré el domingo.

— ¡Cuánta bondad!

— Amigos como V. lo merecen todo.

— Señor Juan, dice el Molondro que un predicador le suelta a usted mucha candelita.

— ¡Y quién es ese esgalicho?

— Uno que le disen *El Rejilete*.

— Pues en sabiendo yo quien escribe en ese papel voy a picar con la puya de mayo.

— Duro con él, señor Juan.

— ¡Viste a D. Ambrosio, Perico?

— Si señor, y me dió las gracias por las aspirinas y por el moscatel.

— El gachó me pone en buten en su pape, y sa menester vivir con quien ayúa.

— Ya están rematando su retrato de usted y la brutogafía que ha hecho D. Ambrosio.

José MELAZQUEZ SANCHEZ.

Precocidades.

Una vez más ha triunfado la infancia, presintiendo las pasiones de otras edades. Una vez más, hemos formado coro para tributar alabanzas al genio, espléndidamente manifestado en una sublime niña; en Gemma Cuniberti. Con ella hemos llorado y hemos reído; nos ha subyugado; nos ha hecho a su antojo sufrir las mas encontradas emociones; y despues, al salir del teatro, no hemos podido menos de exclamar:

— ¡Dios mio! ¡Cuando tendrán esa edad nuestras actrices!

Porque la artista italiana pertenece a esa raza de niños sublimes, que solo de vez en cuando se manifiesta; que un día se llama Eloisa D. Herbil y otro Esmeralda Cervantes; que ataca como Ultrera los problemas del arte pictórico, ó canta como Cao el mundo de que está llamado a ausentarse muy en breve, ó arranca sus misteriosas notas al violín, como Arbós, ó domina las dificultades del piano, como Albeniz.

La existencia de estos genios justifica en cierto modo la aplicacion a otros objetos de la precocidad infantil. Despues de oír a Gemma, nada nos podrá extrañar que dos Tenorios de diez años se disputen el amor de una bella, ni que obstruyan los pasillos del teatro, armados de cigarros, cuya lumbre amenaza los faldones de nuestra levita, los hombres del día estudiantes ayer de elementos de gramática española y nociones de geografía. Porque los niños de hoy no hacen más que adelantarse a la mayor edad; realizar algunos empréstitos sobre las pasiones que han de agitarles más tarde; invadir el porvenir sin temor alguno; saltar de la niñez a la juventud, sin tropezar en la adolescencia.

Antes llenaban a esta edad los registros y listas de los colegios; hoy forman en Liceos y Academias fundan periódicos, dan conferencias públicas, cantan, bailan y representan como las personas mayores, y de vez en cuando ocasionan la intervencion del juzgado de guardia y de los agentes de la autoridad, en sus contiendas y disgustos.

Al adelantarse a los fines de la vida, no podian renunciar a todas sus consecuencias, hasta la de buscar la muerte: muchas veces se han señalado ya suicidios de niños precoces, cansados de la vida a los doce años, desahos crueles en que la navaja ha buscado corazones de otros niños, por rivalidades y odios, alimentados durante meses en cuerpos de pocos años.

En el Prado, si se vé a un niño vagando solo no es que busca a su niñera, si no a la niña objeto de sus atrevidos pensamientos: si fuera rechazado por ella, sólo sentiria no haber crecido algo más para poder arrojarse por el viaducto.

Su valor ha hecho necesario que se promulgue una ley que les proteja de otra suerte, habrían llegado a realizar, como los Hanlon-Lees, los mayores imposibles en concepto de acróbatas y funámbulos.

En Francia se han formado batallones escolares con sus fusiles y todo; aqui hemos organizado mucho tiempo ha cuadrillas de toreros en agraz y compañías dramáticas infantiles, para hacer propaganda republicana federal.

De vez en cuando produce nuestra sociedad un niño destinado a hacer gran ruido; el niño del tambor. Y hasta el nombre español, salvando las fronteras, llega a la celebridad, gracias a la niñez. No nos dejarán mentir *Los siete niños de Ecija*.

Finalmente, como elemento literario, los niños son de un éxito seguro: Palencia que lo sabe, prescindió de los perros, y se agarró a los niños, para una de sus últimas comedias, y en el largo catálogo de obras modernas, honra del nombre español, sería injusto que olvidásemos *El sí de las niñas*, de Moratin, y *El niño de la bola*, de Alarcon.

(El Día.)

Revista de Madrid.

Las ascensiones aerostáticas continúan. Ya han subido en el globo del capitán Mayet un periodista, un empresario de teatros y una señorita. Ya no faltaban, segun decía Ducazcal, para que todas las clases sociales hubiesen hecho una visita de cumplido a las nubes, más que un torero, un sacerdote y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

El torero quiso subir ayer. Se trataba de un torero aristocrático, empleado del duque de Veraguas, amigo de todos los sistemesinos, del Regador y un padre de la patria.

Alcoy 1882. Imprenta de EL SERPIS c. Mercado 4

Aguardientes, vinos, espíritus y licores DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anís del León á 12 rs. botella, y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs. Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella. Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginébra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO Vall 2, Alcoy. DE VICENTE IGUAL

GIMNASIO HIGIENICO ALGOYANO

Bajo la inspección facultativa DE D. ISIDRO SALAZAR y dirigido por DON ENRIQUE BRAVO

Horas de clase y precios. Adultos, de 6 y media á 9 de la noche 5 pesetas. Reservado para señoras y niñas 11 á 12 mañana 5 id. Niños 5 á 6 y media tarde 5 id.

Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cytère pour rendre aux cheveux, leur couleur naturelle primitive sans les teindre et sans acher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen; la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual. Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelliculos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brisantina de las mas recomendables.

Se vende en la droguería del Moro, Mercado, 2.

A LOS FABRICANTES DE PAPEL

Esta casa dedicada hace años á la venta de artículos para la fabricación del papel, el estender el negocio ha acordado hacer una notable rebaja de precios en los artículos que á continuación se espresa.

- Cola 1.ª muy superior (extracto carnaza) 43 rs. ar. cast.ª Cola 2.ª 42.ª Carnaza de toro 1.ª 33 rs. ar. valc.ª 30.ª Trapo blanco 1.ª 25.ª 2.ª 24.ª 3.ª 23.ª Cloruro de cal (Marca Grimes) 102 0/0 kilogr. Estos precios son en Valencia ó Alicante y pago al contado.

Pedidos á los Sres. Suarez y Vilanueva, calle de Lirio núm. 15, entresuelo. VALENCIA. Pedidos á nuestro único representante en Alcoy, don Manuel Segura, santo Tomás, 3.

AVISO IMPORTANTE

á los señores fabricantes é industriales.

El ventajoso resultado que están dando las correas cuero-lona de mi particular fabricación, para la que tengo concedido privilegio esclusivo, me ha obligado á dar mayor impulso á ese ramo de industria, montando una máquina laminadora de gran potencia que permite estirar y laminar correas, aunque tengan el ancho de un metro treinta centímetros, de cuya máquina tengo tambien patente de invención.

Gracias á dicha máquina y á las correas de cuero-lona por mi inventadas, me hallo, pues, en condicion de poder surtir á los señores industriales con mas ventaja que no encontrarían en otra fabrica ó establecimiento de su clase.

A más del resultado admirable que ofrecen las correas de mi confeccion, tienen la cualidad de no espermentar despues de colocadas el menor movimiento, circunstancia que no tienen las fabricadas por otros industriales, las que es posible estirar de un 5 á un 12 por 100.

Aunque resulten un poco mas caras, en cambio duran muchísimo mas, y bien mirado tampoco resultan á mayor precio, porque no solo pesan bastante menos, sino que el cuero de ellas está curtido con corcho de encina, mientras que la generalidad de ellas lo son con la misma corteza pero con mezcla de la de pino.

De modo que comparado las correas inglesas con las mías y suponiendo las primeras á 34 rs. kilogramo, se viene á encontrar que la diferencia entre unas y otras es solo de 3 rs. 50 céntimos el kilo, la cual como se comprende es insignificante, atendidas las inmejorables condiciones que reúnen las de mi fabricacion y que hacen que éstas acaben por ser mas baratas que no las inglesas porque, cuando otra cosa no fuere, tienen á igualdad de peso mucha mas longitud.

Por último, llamo la atencion de los señores industriales acerca de la usurpacion que se me ha hecho por algunas personas del privilegio que tengo para las expresadas correas cuero-lona, á fin de que no sea sorprendida su buena fe, coal ha sucedido á algunos.

Con tal motivo, aprovecho este anuncio para ofrecer una gratificacion á quien descubra y pruebe quienes son los autores de cualquier usurpacion de las patentes de invencion antes dichas, la cual será retribuida en 1000 pesetas para las correas cuero-lona y para el procedimiento de laminar de mi uso, y en 500 pesetas para el certificado de adiccion de que hace poco tiempo ha sido objeto este último.—Riereta, núm. 13, 2.ª Barcelona.—RAMON SABATA.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica petróleo y otros. Manuel Segura, Sto. Tomás 3. Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2. Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo). Farmacias. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1. Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana). Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla). La Valenciana. P. Primitiva FUMERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor. caja de dos latas 92 rs. Una lata 46. Para fuera 70. Relojería y depósito de máquinas. Singer. D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4. Sastrerías. D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4. Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo.

JOAQUIN PEREZ PEREZ-ALICANTE.

Ofrece al Comercio en general un esmerado servicio en el transporte de mercancías para todos los países, á precios económicos.

Representante de importantes casas nacionales y extranjeras en todos ramos y especialmente de la fabrica de espíritus de los Sres. Gebrüder Friedmann Spritfabrik de Berlin.

Nota. Se admiten pedidos de toda clase de artículos, facilitándose previamente maestras y precios.

GARBANZOS

BUENA CLASE á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, á 84 reales 14. Se espandan en la Droguería del Moro Mercado 2.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tis, extractos pulmonares, caragana, órganos respiratorios, hígares, esófagos y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, gonorrea, etc. No. 18. Abril 1878, halladas en Barcelona. Mr. J. J. de París, su inventor, por la prensa periódica á sonar su teor con el jurado ante el Académico de Barcelona y París y no aceptó. 8 rs. frasco. Marca registrada. Istomacal Múniera. Contra todas las enfermedades del estómago. 30 rs. caja. PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja. En todas las farmacias. MÚNERA HIGIENICOS. Esquilifera, 22. Barcelona.

HIERRO QUESADA

Único reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrando que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Frasco con cuarenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Monllor; Viuda de Alfonso y Mengual.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, A PRIMA FIJA DOMICILIADA EN BARCELONA.

Plaza del Duque de Medinaceli, nú. 8.

CAPITAL SOCIAL 5.000.000 DE PETS

JUNTA DE GOBIERNO.

PRESIDENTE.

Exmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.

VICE-PRESIDENTE.

Exmo. Sr. D. Isidoro Pons.

VOCALES.

Sr. D. José Amell.

Exmo. Sr. Marques de Ciudadilla.

Sr. D. Peláyo de Camps, Marques de Camps.

Sr. D. Ramon de Siscar.

Sr. D. Lorenzo Pons y Clerch.

COMISION DIRECTIVA.

Sr. D. Fernando de Delas.

Sr. D. José Carreras Xuriach.

Sr. D. Roberto Robert y Suris.

ADMINISTRADOR.

Sr. D. Simon Ferrer y Ribas.

Esta sociedad se dedica á constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos de vejez.

Estas combinaciones son de gran utilidad para todas las clases sociales. La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraido una deuda, no quiere dejarla á cargo de sus herederos; al que quiera dejar un legado sin menoscabo del patrimonio de su familia, etc., etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteadas, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para obtener detalles y prospectos, dirijirse al representante de la Sociedad en Alcoy, D. Antonio Cabrera, Escuela, 12.

NO MAS SORDOS

QUIEN LO SEA, ES POR QUE QUIERE.

Medicamento infalible para la curacion de la SORDERA por inveterada que sea, dificultad de percepcion y demás enfermedades del oido.

DEL DR. CHARLES TOMPSON, DE NEW-YORK, 57, BROAD-STREET.

Aprobado y recomendado por las Academias de medicina de New-York, Boston y Philadelphia.

Su eficacia está completamente reconocida por las numerosas certificaciones que obran en poder del doctor Charles Tompson, 57, Broad Street, New York de las principales eminencias medicas de Europa y America. El doctor Carter del hospital Central de New-York ha administrado el CONTRA-SORDERA á 300 enfermos y ha obtenido 300 curaciones. La Academia de medicina ha declarado que el CONTRA-SORDERA es el único medicamento eficaz que ha operado grandes curaciones y lo recomienda eficazmente en su informe del 13 de Abril 1876. Su forma de pastillas y sabor agradableísimo lo hace facil de tomar y gustoso. Prospectos en español. Caja 16 rs.

Advertencia. Para evitar falsificaciones é imitaciones fraudulentas de que ha sido víctima este medicamento, se encuentra para la venta esclusivamente en casa del representante en España D. F. Mateo, Aldana 12 principal, en Barcelona, el que consultará á cuantas consultas se le hagan y lo remitirá certificado al que su carta le avise, los 16 reales en sellos ó giro.

Gran loteria en Hamburgo

Consta de 93.500 billetes y 47.600 premios, repartidos en 7 clases.

PREMIO MAYOR EN CASO DE FORTUNA 2.000.000 DE REALES.

además premios de rs. 1.250.000, 750.000, 500.000, 300.000, 250.000, 200.000, etc., etc. Todos los premios, juntos importan mas de 44 millones. Para la 1.ª clase el billete entero vale Rs. 30.—El medio Rs. 15.—Dirijanse los pedidos á la casa banquera de J. Stein, Hamburgo, Colonnaden, 34 pero antes del 25 de novbre. (1882)

Cada pedido ha de ser acompañado de remesa en giro mútuo, billetes de banco ó sellos.

LA ILUSTRACION

española y americana

Esta publicacion, singular en nuestro idioma, es hoy considerada como una de las mas completas de su índole que ven á la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna; á la vez que un medio de seguir, sin que la atencion se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carreras, 12 principal, Madrid.

A LA INDUSTRIA LANERA

MAQUINAS para lavar la lana, para enjuagarla, secarla y carbonizar las materias vegetales. MAQUINAS para pulverizar y estrair dichas materias una vez carbonizadas. DESMOTADOR S. SURTIDOS del mejor sistema conocido hasta el dia. MAQUINAS de hilar, fijas ó continuas. SELFACTINAS, TELARES de todos sistemas. TUNDOSAS, PERCHAS, MAQUINAS para efectuar la carbonizacion en los tejidos. MAQUINAS de estrair y secar las piezas. PRENSAS CONTINUAS, y todas las demás máquinas aplicadas á la fabricacion lanera especialmente las consideradas hoy dia como mas adelantadas y ventajosas, cuyos sistemas, apenas conocidos en España, se describen en un FOLLETO publicado recientemente.

MAQUINAS para deshacer los trapos y abrir los cabos duros (flots). DE LA NADERAS AUTOMATAS para lana, hilo, algodón, etc. MAQUINAS para desagregar la lana hilada en madejas, y Telares circulares, las mas modernas y de mayor produccion para la fabricacion de camisetas, y chaquetas de punto.

FRANCISCO VIETA, Nueva San Francisco, 5, 1.ª BARCELONA, representante de varias casas extranjeras.